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Niederschrift 
 

über die 14. Sitzung des Fachausschusses Föhr am Dienstag, dem 06.12.2011, im 
Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 20:00 Uhr - 22:10 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Heidi Braun   
Herr Arfst Christiansen   
Herr Cornelius Daniels   
Herr Uwe Ingwersen   
Herr Karl-Heinz Juhl   
Herr Heinz Lorenzen   
Herr Helmut Marczinkowski   
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel   
Herr Paul Raffelhüschen   
Frau Gisela Riemann   
Herr Friedrich Riewerts   
Herr Christian Roeloffs   
Herr Peter Schaper   
Herr Jürgen Schmidt   
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann   
Frau Birgit Mertin   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Annemarie Lübcke   
Herr Jens Pedersen   
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 10.-13. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Wahl eines Schiedsmannes und seines Stellvertreters für den Schiedsamtsbezirk Föhr-

Land 
Vorlage: Amt/000146 

 6 .  Radwegekonzept 
hier: Radwegebeschilderung am Deich 

 7 .  Bericht der Amtsvorsteherin 
 7.1 .  Treffen mit den Landwirten 
 8 .  Bericht der Verwaltung 
 9 .  Verschiedenes 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-
schlussfähigkeit 

  
Frau Braun begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.  
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es wird beantragt, die Vorlage Nummer 147 sowie den Tagesordnungspunkt Verschie-
denes in den nicht-öffentlichen Teil der Sitzung aufzunehmen. Die Ausschussmitglieder 
Stimmen dem zu. 
 
Die Vorlage Nr. 147 wird als TOP 11 in die Tagesordnung aufgenommen. Die nachfol-
genden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend und einen Tagesord-
nungspunkt nach hinten. Der Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ wird als letzter Ta-
gesordnungspunkt angefügt. 
 

 3. Genehmigung der Niederschrift über die 10.-13. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschriften (öffentlicher Teil) über die 10. – 
13. Sitzung werden nicht erhoben. Sie gelten damit als genehmigt. 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
  

Entfällt 
 

 5. Wahl eines Schiedsmannes und seines Stellvertreters für den Schiedsamtsbezirk 
Föhr-Land 
Vorlage: Amt/000146 

  
Frau Braun berichtet anhand der Vorlage. 
 
Sachdarstellung mit Begründung: 
 
Die Amtszeiten des gewählten Schiedsmannes des Schiedsamtsbezirks Föhr-Land 
Magnus Pedersen und seines Stellvertreters Christfried Godbersen sind am 24.10.2011 
abgelaufen. Die Aufgabenerfüllung im Schiedsamtsbezirk Föhr-Land erfolgte bislang 
ohne Beanstandungen. Beide Amtsinhaber stellen sich zur Wiederwahl. 
 
Gemäß § 3 Abs. 2 der Schiedsordnung für das Land Schleswig-Holstein wurden die 
beiden Ehrenämter zusätzlich mittels öffentlicher Bekanntmachung vom 02.09.2011 im 
Insel-Boten ausgeschrieben. Aufgrund dieser Ausschreibung haben sich fristgerecht 
 
    Herr Dieter Paape, Oevenum 
 
    und 
     
    Herr Harold Reglin, Nieblum 
 
beworben. Beide Bewerber erfüllen die Eignung für das Schiedsamt gemäß § 2 der 
Schiedsordnung. 
 
Gemäß § 3 Abs. 1 Nr. 2  der Schiedsordnung hat der Amtsausschuss die Wahl der 
Schiedsleute und deren Stellvertreter vorzunehmen. Für eine Schiedsfrau oder einen 
Schiedsmann wird nur eine Stellvertretung gewählt (§ 11 Abs. 1 der Schiedsordnung). 
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Nach der Wahl durch den Amtsausschuss erfolgt die Bestätigung und die Vereidigung 
der Gewählten durch das zuständige Amtsgericht Niebüll. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Beschluss: 
 
Für den Schiedsamtsbezirk Föhr-Land wird für die Dauer von fünf Jahren 
 
Herr Magnus Pedersen zum Schiedsmann 
 
und 
 
Herr Dieter Paape zum stellvertretenden Schiedsmann 
 
gewählt. 
 

 6. Radwegekonzept 
hier: Radwegebeschilderung am Deich 

  
Frau Braun berichtet von der Radwegebeschilderung/Kilometriertung am Deich. Die 
Kosten für die Beschilderung seien in den Haushalt 2012 eingestellt worden. Es wird 
angeregt, im Forst ebenfalls eine entsprechende Beschilderung anzubringen. 
 

 7. Bericht der Amtsvorsteherin 
  
 7.1. Treffen mit den Landwirten 
  

Frau Braun berichtet von einem Treffen mit verschiedenen Landwirten. Es seien ver-
schiedene aktuell anliegende Probleme besprochen worden. So brachten die Landwirte 
ihren Ärger darüber zum Ausdruck, dass auf Föhr keine weiteren Windkraftanlagen er-
richtet werden dürften. Ebenfalls angesprochen wurden fehlende Vergünstigungen bei 
der Wyker Dampfschiffs-Reederei. 
 
Weiterhin wurde in diesem Zusammenhang der schlechte Zustand der Wirtschaftswege 
und die Sperrung der Brücke in Oldsum angesprochen. Von den Landwirten wurde eine 
freiwillige Befahrung der Wirtschaftswege mit Tempo 30 vorgeschlagen. Frau Braun 
berichtet, es sei jetzt für die Gemeinden auch möglich, Schilder mit der Aufschrift „Frei-
willig 30“ an den Wirtschaftwegen aufzustellen, um diese möglichst vor weiteren Schä-
den zu schützen. Die Kosten pro Schild betragen 17 €. Die Bürgermeister, die Interesse 
an solchen Schildern haben, werden gebeten, ihren Bedarf bei Jörg Michelsen anzu-
melden. 
 
Es wird angeregt, hinsichtlich der Tonnage-Begrenzung der Oldsumer Brücke eine In-
standsetzung der Brück zu fordern. Die EU Norm verlange eine Tragkraft von 40 t. Es 
wird angeregt, dieses Thema ebenfalls bei der Wegeschau am morgigen Tage anzu-
sprechen. 
 
Hinsichtlich der fehlenden Vergünstigungen bei der WDR ist bekannt, dass diese die 
Vergünstigungen für die landwirtschaftlichen Betriebe aufgrund negativer Erfahrungen 
abgeschafft habe. Man ist sich einig, dass das Amt sich in diese Angelegenheit nicht 
einmischen sollte. 
 
Bezüglich des Wunsches nach mehr Windkraftanlagen und ggf. eines Bürgerwindparks 
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kann leider nur immer wieder darauf hingewiesen werden, dass auf Föhr bedauerli-
cherweise nur Repowering zugelassen wird. Die Landwirte hätten angekündigt, dann 
stattdessen Kleinwindkraftanlagen installieren zu wollen. Dies sei unter bestimmten Be-
dingungen im Außenbereich auch genehmigungsfähig.  
Die Verwaltung wird gebeten, für die Mitglieder des Amtsausschusses eine Aufstellung 
zu fertigen, unter welchen Bedingungen Kleinwindkraftanlagen genehmigt werden 
müssten. 
 

 8. Bericht der Verwaltung 
  

Entfällt 
 

 9. Verschiedenes 
  

Entfällt 
 

 
 
 
 
 
 
 

Heidi Braun Birgit Mertin 
 


